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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。岩手県大船渡市の山林火災が思っ
たよりも長く燃えて皆さん大変だなと。８日間燃え続けてい
るようで、周りの方は心配というより、これからどうしようと
いうふうに悩んだりなさっているのではないかと思います。
　私たちは山の近くに住んでいても、自分の前の生の木が
燃えていくシーンというのは、あまり日常的に連想はできな
いので、木というのは緑を湛えていてもあんなに燃えるんだ
と恐ろしいなと思いながら、被害拡大がこれ以上ないように。
5,000人ぐらいの住民の方が焼け出されているそうですので、
これは大事だなと思いながら見ていました。
　ウクライナのニュースも見ていましたが、そちらよりも、こ
の山火事の方が、高知はすごく近くに林なども多いですので
心に残っていて、日頃から、私も市内には住んでいますけど、
割と火事のことは、特にマンションなので気にしなかったん
ですけど、やっぱりちゃんといざというときに、持っていく物
だとかいうのを考えなきゃいけないなと思って、反省しなが
ら、昨日からずっとニュースを見たりしていました。

　焼け出されている方の、お家も何
も残らない、あんなにきれいに家っ
て燃えてしまうものだなと思うぐらい
燃えていて、私たちも日頃からいろん
な、難事はいつ起きるか分からない
とよく言われるんですけれども、分か
ってるよとテレビなんかを見ながら思
っているんですけど、いざこうなってみると、やはり立ち尽く
している人もいっぱいいるんだろうなと思って、日ごろからち
ゃんと自分の持ち出す物だとか、どういうふうに避難経路と
か、うちなんかマンションなので、階段のところやエレベータ
ーのところで火が出てしまうと、窓からしか出られないなと
か、いろんなことを考えておりました。
　人の振り見て我が振り直せじゃないですけど、平温無事に
そういうことに遭わないで過ごせてきていることに感謝して、
今日の挨拶に代えさせていただきたいと思います。今日は遅
れまして、大変失礼いたしました。
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● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」

◆ 委嘱状伝達
関　　裕司会員（2025-2026年度　規定審議委員会委員長）
高村　禎二会員（2025-2026年度　会員増強・維持・防止委員会、クラブ奉仕委員会、社会奉仕委員会委員）
筒井　善樹会員（2025-2026年度　国際奉仕短期交換小委員会委員）
南　　範子会員（2025-2026年度　国際奉仕長期交換小委員会委員）
山崎広一郎会員（2025-2026年度　ロータリー財団資金推進小委員会委員長）

● 青少年奉仕委員会より
　第47回ロータリー少年少女キャンプが３月25日から29日、４泊５日、小豆島の余島キャンプ
場で行われます。詳細は入り口に掲示しています。

● 親睦委員会より
・３月29日、ＪＲを使った会員交流会を企画しています。高知駅13時30分集合、佐川町の牧野
公園でお花見、司牡丹酒蔵見学、大正軒でウナギをコースで味わいます。

　出欠の締切は今週中
・３月15日、竜口さん、新谷さんの送別会をパレスホテル・エズにて行います。

● 幹 事 報 告
・３月のロータリーレートは１ドル150円です。
・ガバナー月信３月号を回覧します。
・香長ＲＣから、３月25日開催の花見例会の案内が届いています。出席希望者は事務局まで
・次週の例会で、エコ弁当をトライアルで実施します。
・４月25日〜27日の地区大会への参加者（20名）は、往復バス利用の返事をお願いします。
・例会終了後、理事会を行います。

● 会員スピーチ

金融資本市場の拡大に向けて、
　　　　　　　　　今後の相場展望

　　
野村證券㈱  高知支店長　　山本　文康 会員 　 　

　昨年10月に入会させていただきま
したが、その後、すぐに当社で不祥事
があり、対外的な活動等、自粛をし
ないといけなくなり、年明けからよう
やく参加できるようになりました。
　私は愛知県の西尾市出身でアメリ
カの高校卒業後、日本の大学に入る
ために帰国。2002年野村證券に入社。今まで９回転勤。そ
の間、金融市場マーケティング部で債券トレーダーや本店
法人営業部でプロの機関投資家相手の運用提案などを経
験しましたが、基本は営業としてやってきました。
　野村證券は、現在社員数２万7,000人、90カ国以上の国
籍の人たちが働いています。会社として最近、力を入れてい
るのは、大学や高校、中学校で授業を行っています。若い
頃から金融教育というものは重要だということと、金融教育

は家庭科の授業で必須になっていますので、そのお手伝い
もしています。
　日本人が持っているお金を全部足すと2,199兆円。アメリ
カ人は122.5兆ドル（１京8,000兆円）を持っている。なぜこ
んなに違うかというと、お金の持ち方だと言われています。
日本人は、大半は資産を現金、預金で持っているけど、アメ
リカ人は証券投資（株や投資信託）が多くて、アメリカの経
済成長と自分の金融資産の成長を連動させている形です。
預金が悪いということでは全くないのですが、もう少し投資
を増やしてもいいのではないか。それが国のいう貯蓄から
投資へというもので、それを応援しているのが野村證券で、
これが私の仕事の本質かなと思っています。
　では、資産の大半を投資しているアメリカ人は儲かってい
るか。20年前に比べて世界の主要企業の株価、例えばアッ
プルは５倍、エヌビディア300倍、マイクロソフト８倍、テスラ
40倍等々、これらは特別ではなく、アメリカの人々が普通に
買っている株で、置いておいたらこれだけ上昇しているとい
うことです。1980年以降、日本人の金融資産は６倍、アメリ
カ人は16.6倍になっています。
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　最近、日本も投資が非常に増えていて、18歳以上の４人
に１人はNISA口座を持っています。NISAには積立枠と投
資枠の二つがあり、合計で1,800万円までは、値上がり分も
配当金も非課税という制度で、これで株を買っている人が
増えています。
　野村證券内で個人の方が買った株の約定ランキングで
は、１位がＮＴＴ、次が三菱商事、三菱ＵＦＪ銀行と続きま
すが、これは配当の観点が大きいかなと思います。ＮＴＴの
配当利回りは3.5％、三菱商事が3.8％。ＪＴ（日本たばこ産
業）は５％を超えていますので、ＪＴの株を100万円分持っ
ていれば１年間で５万円もらえることになります。
　外国株はやはりエヌビディアやテスラを買っている人が多
いですが、ただ、悲しいことにエヌビディアを買ってものすご
く儲かった人がいるかというと、あまり見たことがありませ
ん。なぜかというと、日本人は少し上がると売ってしまうの
で、長い間、持つには勇気が要るかなと思います。
　では、投資対象として何がいいかと考えたときに、一番
いいのはアメリカの株のインデックスだと思います。個別
の銘柄ではなくて、アメリカの株の指数、ＮＹダウとかナス
ダックそのものを買うということです。アメリカという国は常
にイノベーションが起きていて、1980年の頃から現在まで
上位15社として残っている企業は１社しかない。日本は、
僕が入社した23年前、一番大きな会社はトヨタ自動車、
２番目がＮＴＴ。23年経った今も一番大きいのはトヨタ自
動車です。時代とともに経済を牽引する主人公が代わると
いうのが、日本とアメリカの違いです。
　もう一つ、アメリカの強さは、好景気でも不景気でも新規
の企業が絶えず拡大していることです。１日に１万件以上、
新しい会社ができていますが、そんな新しい企業に対して、
年間19.8兆円の支援をしています。ただ、どんどん生まれ
てくる新しい企業の中で、どれが飛び出してくるか、有名に
なってくるかは分からない。エヌビディアのように、今後300
倍になる企業を当てるのは難しい。だから、アメリカの経済
全体、企業全体を買っておく、要はアメリカの株式指数を
買っておくと、将来牽引する会社もそこに入っていると思う
ので、妙味があるのではないかと思います。
　では、今後は何がいいかと聞かれると、やはり宇宙ビジネ
スじゃないかと思います。世界の宇宙ビジネスの市場規模は

2040年まで、今後15年で５倍になると言われています。現
在、世界全体では1日平均７個も人工衛星が打ち上がって
いて、稼働中の人工衛星の数も、ここ数年でものすごく多く
なっています。
　宇宙ビジネスといってもいろいろあって、ロケットや人工
衛星の開発だけではなくて、人工衛星を使った車の運転、
天気予報、防災、魚群探査、新素材の開発など、裾野が
広がっています。この中で、一番有望で今後見込みがある
のは、宇宙のゴミを回収する企業で、今後、ものすごく需要
があると言われています。さらに、宇宙ビジネスは身近なとこ
ろにも広がっていて、商船三井が自動運航になったとか、
クボタの無人の農機、ＫＤＤＩはドローンを使っているなど、
活用され始めています。
　宇宙ビジネスに関連する国内銘柄というと、三菱電機、
ＮＥＣ、三菱重工、ＮＴＴ等。ただ、これも新しい業界で、
どの企業がこれから主人公になるかは分からない。だとす
ると、業界全体を網羅する投資の仕方もあると思います。
　次に、野村が発表する年内の見通し（あまり当たらないと
言われていますが）です。日経平均は年末に４万2,000円。
為替は年末に140ドル（円高になる）、金利は上がって0.75
ぐらいまで、長期金利は1.4％ぐらい。
　今年、野村證券は100周年を迎えます。今年、世界で100
周年を迎える企業は1,685社、その内の半数が日本の会社
だそうですが、日本の会社が、まだ世界から評価されてい
ない例として、ちょっと古いデータですが、フェイスブックを
買収する費用は70兆円。対してトヨタ自動車は30兆円。ト
ヨタはフェイスブックの半分の価値しかない。そうかなと。も
うちょっと価値があっていいと思います。フェイスブックの株
価が高すぎるか、トヨタ自動車の株価が安すぎるか。あるい
は日本人がまだ投資に熱中していないので、トヨタ自動車の
株が安く放置されているのか。
　今後、貯蓄から投資へという流れの中で、日本の企業が
どんどん見直されていくだろう
と。ですから、日本の未来は明る
いのではないかと、勝手に思っ
ています。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 3 月 4 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金662,350 円 143,658 円
さんさん

ポリオ 募 金 352,800 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知北RC　3月17日　休会（三）	 高 知 R C　3月18日　国際ロータリー創立夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　3月18日　休会（高）	 高知東RC　3月19日　休会（阪）
	 高知西RC　3月21日　休会（三）	 高知北RC　3月24日　花見家族合同夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　3月25日　花見夜間例会（高）	 高知南RC　3月27日　花見例会（阪）
	 高知中央RC　3月27日　休会（城）	 高知北RC　3月31日　休会（三）
	 高知ロイヤルRC　4月　8日　休会（高）	 高知中央RC　4月10日　夜間例会（城）
	 高知西RC　4月18日　休会（三）	 高知南RC　4月24日　休会（阪）
	 高知北RC　4月28日　休会（三）	 高知東RC　4月30日　休会（阪）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （高）… 高知プリンスホテル

総数

2月18日

（-4）85 58 22 1 72％

（-9）85 49 10 17 86％

3月　4日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

海老原　史

荒井奈々絵

千頭　邦夫

新開　祐二

紫藤　秀久
安光　保二
前泊　匡彦

山中　謙治

釘本　賢一
西山　俊彦

「あんぱん」のポスターが届きました！ぜひ、皆さまの会社等に掲示いただきたいと思います。来週の例会
にお持ちしますので、お声かけください！
先月２月９日の33会２月例会ゴルフはお天気もよくメンバーにも恵まれまして、何と入会８年目にして、やっ
と優勝することができました。とても嬉しかったのでニコニコいたします。
誕生日を祝っていただきありがとうございます。まさか喜寿になるとは思ってもいない内に立派な老人に
なってしまいました。これからは頑張って死ぬまで生きてみます。
妻の誕生日を祝っていただきありがとうございました。とても喜んでいて、和やかな１日を過ごすことができ
ました。
お礼が遅くなりましたが、先月は妻の誕生日にキレイなお花を手配いただきありがとうございました。
妻の誕生日を祝っていただきありがとうございます。夫婦合わせて174歳となります。
先日は妻の誕生日を祝っていただきありがとうございました。立派なお花に大変感激していました。ニコニ
コさせていただきます。
先月、妻の誕生日に立派なお花をいただきありがとうございました。これで１年、また無事に暮らせそう
です。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。60年を越しました。健康であることを感謝してい
ます。

ニコニコ箱 【敬称略】

国際ロータリー創立記念夜間例会
　18：30〜　三翠園

◆3月25日　ゲストスピーチ
　関西経済同友会　代表幹事
　パナソニックホールディングス取締役副社長　宮部義幸 氏
　「大阪・関西万博がもたらす四国・高知との相乗効果 」


